



Paroisse Saint Martin de la Plaine de Valence

Biper

Mensuel catholique d'information de la paroisse

Site internet : <http://stmartin-plaine-valence.cef.fr>

E-mail secrétariat : paroisse-st-martin@wanadoo.fr

Téléphone secrétariat : 04 75 59 24 34

E.mail Biper : st-martin.biper@orange.fr

Messes : <http://egliseinfo.catholique.fr/horaires>

Quatre communautés

Les Berges du Guimand :

Montélier ; Fauconnières

Les Portes du Vercors :

Chabeuil ; Châteaudouble ; Combovin ; Peyrus

La Traversée :

Barcelonne ; Malissard ; Montvendre

Les Trois Monts :

Beaumont-lès-Valence ; Montéléger ; Montmeyran

A la une ...

Mois de mai, mois de Marie

Quelle figure importante dans notre vie spirituelle ! Elle est celle qui nous conduit à Jésus. Marie a accueilli le projet de Dieu pour elle, en devenant mère.

En tant que soignante en pédiatrie, elle est celle à qui je confie toutes les mamans que je côtoie. Dans mon métier, accompagner des enfants c'est se préoccuper de leur santé tout autant que de leur croissance physique et psychologique. Mais impossible de le faire sans prendre soin des parents : écouter leurs joies, leurs peines et surtout, tout ce qu'ils connaissent de ce petit être... ou de ce grand adolescent.

Voir au quotidien l'attachement maternel se développer, se transformer est un cadeau. Je garde en tête que, même lorsque les mères ne sont pas en capacité d'élever leurs enfants, elles les ont accueillis plusieurs mois au creux de leur être (et pas seulement de leur ventre !).

Parfois il faut que les soignants soient là pour encourager, soutenir et entourer l'enfant et sa mère. Quand la maladie ou le handicap fait irruption c'est aussi le rôle de la mère qui est chamboulé : quand nourrir son enfant est compliqué, quand l'apaiser avec des mots et des caresses ne suffit plus, quand il faut le confier à des soignants pour entreprendre des traitements parfois lourds, répétés, quotidiens. Alors pour tout cela l'Amour et les prières d'une mère rejoignent Marie, qui elle aussi a connu la douleur d'accompagner son Fils jusqu'au bout.

Dans mon parcours de foi, la place de Marie a évolué. Après avoir confié mes prières à ma maman du Ciel, je me suis tournée vers la jeune femme, comme une amie, puis vers la mère de famille qui a connu les joies et les peines de la grossesse, de la naissance, des étapes de l'enfance. J'imagine Marie, elle aussi, s'émerveiller des premiers pas de Jésus, s'inquiéter de le couvrir assez, de le nourrir correctement. Bien sûr pour elle, pas d'appréhension pour trouver une crèche, d'hésitation pour choisir une école, de discussion autour de l'âge du premier portable. Pas tout cela, mais tout l'Amour d'une mère, la fatigue, les interrogations et les joies.

En ce mois de mai, je vous invite à prier Marie pour qu'elle illumine chaque mère de la joie de cette belle mission d'aider à la croissance de chaque enfant qui lui est confié.

Bérengère D



Intentions de prière du Saint Père confiées à son réseau mondial de prière Mai 2024 - Pour la formation des religieuses, des religieux et des séminaristes

Prions pour que les religieuses, les religieux et les séminaristes grandissent dans leur parcours vocationnel grâce à une formation humaine, pastorale, spirituelle et communautaire qui les conduise à être des témoins crédibles de l'Évangile.

LA VIE DE NOS CLOCHERS

Une nuit extraordinaire à François Gondin

Dans l'adjectif qualificatif extraordinaire, il y a « ordinaire », car en effet jeudi, nous avons franchi le portail du collège, comme d'habitude, cartable au dos pour aller en cours jusqu'à 17h ; mais il y a aussi « extra », car dans la main nous avons un sac qui contenait un matelas, un duvet, un pyjama et une trousse de toilette. Oui, nous allions rester deux jours au collège et y dormir ! Après les cours du jeudi, nous avons fait des jeux puis préparé nos lits et là, les barrières prof/élèves ou 6^{ème} / 3^{ème} sont tombées, on avait tous les mêmes soucis de gonfler et la crainte d'être allongé au sol, à côté d'un ronfleur... On s'est rendu à l'église pour participer à la messe du



jeudi Saint avec le lavement des pieds, on a communiqué au pain et au sang avec les autres paroissiens, puis nous sommes revenus au collège pour un repas partagé. On avait le self pour nous seuls ! On a ensuite fait un jeu d'Amnesia où l'on a vu que Tarzan n'était plus connu ! Une prière et au lit. Le matin, on s'est levé en même temps que le jour ; le Père Stéphane-Jacques Ruchon est venu nous chercher pour nous accompagner sur un chemin de Croix, nous rappelant le martyr du Christ et éprouvant avec Lui nos souffrances, nos petit cailloux noirs ; et alors, ensemble, les barrières toujours baissées et les différences gommées, on s'est retrouvé tous frères et petits, priant le Seigneur et le remerciant pour ce temps extraordinaire qu'Il nous permettait, et pour Son appel à la Vie. On a couru prendre un excellent petit déjeuner et les cours nous ont semblé si légers ! À midi, devant le bol de riz, on a tous raconté aux autres notre Nuit de communion.

Patricia Constant

J'ai adoré cette nuit car nous nous sommes reconnectés à Jésus et à Marie. Nous sommes allés à la messe, nous avons pu allumer des cierges et prendre le temps d'une adoration. Nous avons aussi fait des jeux de société, nous avons passé une nuit pas comme les autres car nous avons dormi au collège, sur des matelas dans les salles de classe ; le matin, à 6 heures, nous sommes montés à la Vierge pour fêter le Vendredi Saint. Nous avons ensuite pris un petit déjeuner, préparé par les cuisiniers, et nous sommes retournés en cours après.

Cette nuit a été une très belle expérience, elle restera gravée dans notre tête car nous avons passé un moment inoubliable.

Eloïse, élève de 3^{ème}

C'était un temps de partage. Le soir, après la messe du Jeudi Saint il y a eu un repas partagé, chacun a amené à manger et nous avons fait des activités (jeux, discussions...) Le matin était plus concentré sur la prière avec des temps de recueillement personnel. Nous nous sommes levés à 6h, nous avons été prier à la Gontarde pour remercier la Vierge Marie, puis nous avons pris notre petit déjeuner. Cette nuit est fatigante extérieurement mais très reposante intérieurement. Cela nous a donné un temps pour réfléchir avec d'autres personnes auxquelles nous ne nous serions pas forcément confiés autre part. Ce qui est magnifique c'est que certaines personnes viennent sans connaître la vie chrétienne et cela leur permet de la découvrir et de s'y intéresser. Je veux dire merci à toutes les personnes qui prennent dans leur temps personnel pour l'organiser.

Zélie, élève de 6^{ème}



LA VIE DE NOS CLOCHERS

Action des lycéens

Dans le cadre de l'aumônerie, on nous a demandé de prévoir une journée en fin d'année où l'on se mettrait au service d'autrui. Nous avons choisi de nous mettre au service de démunis qui vivent près de nous.

Après avoir participé à la collecte de la Banque Alimentaire, nous avons donc passé une journée avec les Sœurs Ursulines de l'association Périphérique, rue de Mulhouse à Valence. Sœur Marie-Bernard nous a accueillis avec un grand sourire pour une journée festive autour d'une chasse aux œufs que nous avons animée, puis nous avons installé et servi un repas froid à des familles de réfugiés en attente de régularisation. Repas exquis avec Bretzel briochés tartinés de la FAMEUSE recette de la sauce de Joachim : mayonnaise + ketchup + cornichons sans oublier le nec plus ultra : la rosette. Vive la rosette libre ! a scandé Ismaël durant tout le repas !

Après la pause méridienne, environ soixante-dix personnes sont passées dans nos différents ateliers : maquillage, danse, billard japonais avec la victoire d'Anastasia qui a gagné 1400 points malgré le départ tonitruant de Malak ! C'est le jeu du palet qui a fédéré puisque l'éventail des joueurs s'est ouvert de 3 à 57 ans ! Plusieurs parties de foot ont bien fait rire car le cruel manque de talent a été compensé par la grande motivation.

Durant tout l'après-midi les familles ont pu se déguiser et Eloïse et Lucile les ont photographiées. Nous leur apporterons les clichés sur papier la semaine prochaine.

C'est ainsi qu'une journée destinée aux enfants s'est métamorphosée en une super journée familiale et conviviale où tout le monde a su se dévêtir de sa réticence matinale pour jouer et rigoler à l'unisson.

Clara, Anaïs, Camille, Abigaël, Lucile, Eloïse, Ismaël et Joachim,

des lycéens heureux !



La célébration de Pâques à l'école Ste Marie de Montmeyran

C'est sous un beau soleil, et malgré les contraintes du plan vigipirate, que nous nous sommes tous installés dans la cour de notre école pour la célébration de Pâques. Père Stéphane-Jacques nous a rejoint et nous avons commencé par le très beau chant « Allez le dire ».

Après le mot d'accueil de Père Stéphane-Jacques sur le Carême et Pâques, nous avons écouté le texte du Tombeau vide de St Luc, mimé par les CE2.

Pour cette célébration, nous avons demandé aux enfants d'apporter une branche fleurie ou une fleur du jardin, nous avons dessiné une croix avec et avons écouté Père Stéphane-Jacques nous parler de la symbolique de la croix et du chemin de croix.

Nous avons ensuite écouté les intentions de prières lues par les grands avant la bénédiction de Père Stéphane-Jacques et la prière « Je vous salue Marie ».

Nous avons terminé cette belle célébration par le chant d'entrée avant de nous séparer pour le week-end.

« Alléluia ! Christ est ressuscité ! »



LA VIE DE NOS CLOCHERS

Mort et résurrection



« La question de la mort est un sujet incontournable mais qu'on préfère souvent éviter », annonçait le programme de ce vendredi 05 avril.

Et la résurrection, qu'est-ce que cela change ? Comment on ressuscite ?

C'est Anne-Noëlle Clément venue pour une deuxième conférence qui a abordé ce thème, ô combien difficile, devant un auditoire aux sensibilités variées.

Une conférence riche de repères bibliques de l'ancien et du nouveau testament, de notions théologiques et différents repères anthropologiques pour approcher un peu plus le sens de la mort de Jésus, de la croix, aborder le mystère de sa résurrection, parler de notre constitution humaine et de notre propre résurrection.

Cette soirée s'est poursuivie en petits groupes pour des échanges qui ont fait naître de nombreuses interrogations.

Le temps a manqué pour poursuivre nos échanges. Comme le faisait remarquer le Père Stéphane-Jacques : « cette conférence sera réussie si vous repartez avec davantage de questions que de réponses ! » Pari tenu, le sujet mérite d'être médité, approfondi... Sur ce sujet qui est au cœur de notre foi, les occasions ne manqueront sûrement pas !

Quelques pépites :

- ◆ « La croix exprime une double relation au Christ : relation avec les hommes, en particulier les exclus et une relation d'obéissance »
- ◆ « Jésus Christ ne fait pas la volonté de Dieu en mourant sur la croix mais en se faisant serviteur »
- ◆ « La Cène est le lieu où le Christ dispose de sa vie et en fait un don »
- ◆ « La résurrection est un acte de foi qui n'est pas racontable mais qui parle aux croyants »
- ◆ « La Gloire est l'être de Dieu tel qu'il se donne à voir, tel qu'il est manifesté en Jésus »

Nous vous donnons rendez-vous pour la prochaine conférence le 03 mai avec Fabien Revol.

« La science prouve que Dieu n'existe pas ! », « Au contraire, la science prouve que Dieu existe ! »

Aujourd'hui, on entend tous les points de vue...Qu'en disent les scientifiques ? Les théologiens ? La science peut-elle « prouver » ou non Dieu ? En tant que chrétien, comment être dans une relation au plus juste et vraie avec le discours scientifique ? Dissipons les idées reçues et faisons quelques belles découvertes ensemble !

Fabien Revol, scientifique de formation et théologien, est la personne idéale pour nous accompagner sur ce sujet dans une soirée qui s'annonce exceptionnelle !

Evelyne Gregorio et Anne Doutriaux

Et vous, que diriez-vous du Biper ?

Au moment où nous écrivons ces mots, le numéro 760 du Biper est en préparation !

Depuis sa création, de nombreuses équipes se sont succédées pour coordonner, écrire, prendre des photos, mettre en page, relire, imprimer, diffuser, mettre en ligne, distribuer le journal paroissial.

Aujourd'hui, c'est une équipe d'une douzaine de personnes qui se coordonne chaque mois pour sortir « à temps » des articles qui racontent la vie de la paroisse et ses temps forts, relate les grands événements diocésains, communique sur les événements à venir, l'agenda paroissial, les intentions de prières pour nos frères et sœurs, les dates et horaires de messe.

Depuis quelques mois, l'équipe du Biper a proposé de recueillir votre avis, vos remarques et suggestions, ce qui vous plaît et ce que vous voudriez voir changer dans notre, dans votre journal !

Vous trouverez en page détachable de ce 760^{ème} numéro un questionnaire anonyme ; nous vous sommes reconnaissants de prendre quelques minutes pour y répondre et :

- ◆ le déposer SANS enveloppe dans la boîte aux lettres de la maison paroissiale OU
- ◆ le remettre au Père Stéphane-Jacques lors d'une messe dans votre clocher OU
- ◆ le déposer dans l'urne réservée à cette intention lors de la fête paroissiale à Léoncel le dimanche 16 juin.

Merci de votre précieuse collaboration

L'équipe du Biper

LA VIE DE NOS CLOCHERS



Veillée mariage et baptême

Dans le cadre des préparations mariage et baptême (enfants 0-3 ans), la paroisse est invitée à venir à la soirée prière, louange, témoignage, organisée pour les couples et les familles.

C'est une occasion de les entourer de notre présence chaleureuse, de porter avec eux leur engagement, dans la prière.

Cette soirée a lieu le **Mercredi 29 mai de 20h15 à 21h30**
à la Chapelle de la Maison Nazareth - Chabeuil



L'AGENDA PAROISSIAL

Mai	Événement	Lieu	Horaire
Vendredi 3	Cycle de conférence St Martin au collège François Gondin	Chabeuil	19h00
Lundi 6	Répétition de chants à l'église	Chabeuil	20h30
Mercredi 22	Module Jésus-Christ à Nazareth (CPCR)	Chabeuil	20h15
Samedi 25	Rencontre aumônerie au collège François Gondin	Chabeuil	17h00
Mercredi 29	Veillée mariage et baptême à la Chapelle de la Maison Nazareth	Chabeuil	20h15
Juin	Événement	Lieu	Horaire
Samedi 1 ^{er}	Table des femmes à la salle paroissiale	Montvendre	11h00
Dimanche 16	Fête paroissiale	Léoncel	

CARNET PAROISSIAL

Baptêmes

Beaumont	Samedi 18 mai à 11h00 : Sacha WALTER
Chabeuil	Dimanche 12 mai à 12h15 : Gabin et Logan MAIRE Dimanche 19 mai à 12h15 : Antoine DELOBRE
Fauconnières	Dimanche 26 mai à 10h00 : Arwen BUREL
Montélier	Samedi 18 mai à 11h15 : Julia CHARBONNIER
Montmeyran	Dimanche 19 mai à 09h00 : Clémence et Valentin PELLETIER
Peyrus	Samedi 1 ^{er} juin : Thom PHILIBERT

Mariages

Chabeuil	Samedi 4 mai à 16h30 : Marie MORET et Dorian GAILLARD
Combovin	Samedi 11 mai à 16h30 : Dominique LANIEL et Pascal BOSSAN
Montélier	Samedi 25 mai à 15h00 : Floriane TASSOT et Teddy MICHEL Samedi 25 mai à 16h30 : Maelya ESSIG et Benoît GREGOIRE

Funérailles célébrées en avril

Beaumont	Gérard MOURIER, 70 ans	Montléger	Renée RAVET, 80 ans ; André UHLMANN, 70 ans ; Yvon VERT, 91 ans
Chabeuil	Irène MERITAN, 87 ans	Montélier	Marthe FOURRIER, 94 ans
Malissard	Thérèse CAMPION, 87 ans ; Maria-Rosa FERREIRA, 80 ans	Montmeyran	Lucie BOSC, 91 ans

CÉLÉBRATIONS DANS LA PAROISSE EN SEMAINE

- ♦ Mardi à 20h30, temps d'adoration à la Chapelle à Chabeuil.
- ♦ Mercredi à 08h45, messe à la Chapelle à Chabeuil.
- ♦ Vendredi à 18h30, messe à l'église de Beaumont, précédée par un temps d'adoration du Saint Sacrement à 18h.
- ♦ Samedi de 10h à 11h30 – église de Montéléger – assemblée du Fleuve de Vie : louange, adoration, intercession
- ♦ Les 1^{ers} samedis du mois « Prière des frères »

AGENDA DES CÉLÉBRATIONS

Samedi 4 mai	18h30	Fauconnières	Messe
Dimanche 5 mai <i>6^e dimanche de Pâques</i>	09h00	Beaumont	Messe - Intentions : Gilles et Gilbert DUPRET ; Vincent VULCANO et les défunts de sa famille ; Yann et Robert MORIN
	11h00	Chabeuil	Messe
Jeudi 9 mai <i>Ascension du Seigneur (Solennité)</i>	09h00	Malissard	Messe - Intention : Maria-Rosa FERREIRA
	11h00	Chabeuil	Messe
Samedi 11 mai	18h30	Peyrus	Messe - Intentions : Roger et André DECOUR ; Patrick et Martine VONDERWEIDT
Dimanche 12 mai <i>7^e dimanche de Pâques</i>	09h00	Montélier	Messe - Intentions : Marie-Hélène ZETTOR ; Fayard JACQUES
	11h00	Chabeuil	Messe
Lundi 13 mai	16h15	Montélier	Messe à Mélusine
Samedi 18 mai	18h30	Montvendre	Messe
Dimanche 19 mai <i>Pentecôte (Solennité)</i>	09h00	Montmeyran	Messe - Baptêmes : Clémence et Valentin PELLETIER - Intentions : famille LAQUET-AGIER ; famille JANICHON
	11h00	Chabeuil	Messe
Mardi 21 mai	16h00	Montéléger	Messe au Château
Samedi 25 mai	18h30	Fauconnières	Messe - Intention : Marie-Simone LAGRANGE
Dimanche 26 mai <i>Sainte Trinité (Solennité)</i>	09h00	Montéléger	Messe - Intentions : famille LAQUET-AGIER ; Yann et Robert MORIN ; Rosa et Albert COULET ; Yvon VERT ; André UHLMANN
	11h00	Chabeuil	Messe
Samedi 1^{er} juin	18h30	Montvendre	Messe pour les défunts
Dimanche 2 juin <i>Saint Sacrement (Solennité)</i>	09h00	Malissard	Messe - Intention : Georgette DORIER
	11h00	Chabeuil	Messe

Pèlerinage diocésain Lourdes 2024

Chaque année le diocèse de valence organise son **pèlerinage à Lourdes** qui se déroulera du **21 au 26 juillet prochain**, sur le thème : « ... **et que l'on vienne en procession** ».

Que vous soyez pèlerin, malade, bénévole ayant envie d'accompagner, d'être au service des autres, venez nous rejoindre, nous l'hospitalité de Lourdes, venez vivre une aventure fabuleuse et très enrichissante.

Inscriptions ouvertes jusqu' au 24 mai au plus tard à l'adresse suivante :

- Secrétariat des pèlerinages - 11 rue du clos gaillard - BP 825 - 26008 Valence cedex - Tel: 04.75.81.77.25
- [En route pour Lourdes 2024 – Diocèse de Valence \(cef.fr\)](http://cef.fr)

Prochain BIPER : vendredi 31 mai 2024

Merci de faire parvenir vos articles et informations **impérativement avant le lundi 20 mai 2024**

à l'adresse mail : biperstmartin@gmail.com

Pour accéder en ligne au BIPER :

[S'inscrire à la newsletter](#) en bas de page du site de la Paroisse Saint Martin de la plaine de Valence.

LA VIE DE NOS CLOCHERS - QUESTIONNAIRE BIPER

Vous êtes lecteurs du journal paroissial, nous avons besoin de votre avis.

L'équipe du Biper, soucieuse de satisfaire au mieux vos attentes, vous invite à prendre quelques minutes pour répondre à cette enquête anonyme.

Vous êtes : un homme une femme

Votre tranche d'âge : moins de 20 ans 20 à 40 ans 40 à 60 ans plus de 60 ans

1/ Quelle est la première chose que vous lisez sur le Biper ?

2/ Que préférez-vous y trouver ?

- des articles de fond
- des témoignages
- des informations sur les évènements passés
- des informations sur les évènements à venir

3/ Quelle(s) page(s) ne lisez-vous jamais ou très rarement ?

4/ Qu'aimez sur la forme ? (longueur des articles, présentation, couleur...)

5/ Qu'est-ce que vous n'aimez pas sur la forme ?

6/ La fréquence mensuelle de parution vous convient-elle ? OUI NON

Si non, pouvez-vous nous dire pourquoi ?

7/ Qu'est-ce que vous auriez toujours voulu voir dans le Biper et qui n'est jamais paru ?

8/ Vous lisez le Biper en version numérique en version papier

Connaissez-vous la newsletter « Le petit Saint Martin » ? OUI NON

9/ Commentaires libres

Questionnaire anonyme à retourner le 16 juin prochain au plus tard:

- ◆ soit, SANS enveloppe, dans la boîte aux lettres de la maison paroissiale,
- ◆ soit au Père Stéphane-Jacques lors d'une messe dans votre clocher,
- ◆ soit dans l'urne réservée à cette intention, lors de la fête paroissiale à Léoncel le dimanche 16 juin.

Nous vous remercions de votre participation - **L'équipe du Biper**